

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 28 de Julio de 1937

Núm. 320

Los ideales por los que se emprendió esta brava Cruzada están perfectamente sostenidos en los frentes, y de allí vendrán los INVENCIBLES a imponerlos contra los infiltrados y los emboscados. La sangre de nuestros mártires, mantiene nuestros principios

## Sigue el avance victorioso en el frente de Aragón

### Varios pueblos han sido conquistados Más de un millar de fusiles y 14 ametralladoras fueron recogidos ayer en Brunete

### Algunos jefes rojos fueron ajusticiados por sus soldados

**Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS.**— Los choques de estos días han llenado la medida en la desmoralización de las filas rojas. Las columnas marxistas retroceden primero a metro, después metro a metro, para volver la espalda al final sin que ningún estímulo pueda detenerlas.

Ayer corrían desesforadamente. A galope se desprendían del armamento, del correa, hasta de la ropa cuando esta podía descubrir su procedencia en el instante del choque con nuestros soldados. En su marcha atrás jadeante, premio, rendidos por la asfixia caían, perdido el conocimiento, e inconscientes a su situación gritaban que se les rematara pero que no se les obligase a andar más. Nuestros soldados les ayudaban a levantarse y aplicaban la cantimplora a los

labios de los vencidos, hinchados por la sed furiosa y con espumarajos verdosos por la hiel que se les salía a las bocas descajadas. ¡Pobres muchachos! Daban lástima, pena, conmisericordia, y solo de verlos en aquel estado se destilaba nuestro odio, si alguna vez lo sentimos, y nuestro corazón se ensanchaba al sentir en nuestras manos las febriles de ellos, porque cuando creían encontrar la seguridad de alma y la hostilidad de los que horas antes aguantaban su fuego de fusil y bombas de mano recibían palabras de aliento, de confianza, de seguridad en su suerte que al caer prisioneros acababan de hallarla.

Tres días aguantaron los marxistas pegados a las trincheras, resistiendo con tesón la acometida de nuestros soldados, que con el pecho desnudo se lanzaron a la conquista de las tres líneas atrincheradas, envueltas en alambre, desde las que se negaban a dejarnos paso.

Pero el día de Santiago era una fecha que los rojos no la podían resistir y nuestros soldados no querían que pasara el día sin ofendrarla al Patrón, como un hecho de la raza, y aunque se combatió el día antes en un fuerte contraataque y había destacamentos de nuestras unidades que llevaba tres días con secutivos sin moverse del parapeto, con el cañón del fusil rojo y a punto de reventar por la prodigali-

dad con que se tenían que repartir las municiones, Varela pudo comunicar a Franco que el frente que el enemigo quería oponernos para amenazar a nuestro sector por Brunete había quedado roto, y nuestros soldados no solamente se habían hecho dueños de la situación, sino que además perseguían sin dar descanso a los batallones marxistas que, incapaces de resistir nuestra avalancha, no se cuidaban ni siquiera de defenderse, y envueltos por el pánico de la cercanía de nuestros muchachos, batidos por nuestra Artillería que levantaba por el aire grupos completos de soldados rojos y por la Aviación que les ametrallaba en el llano en donde habían hecho acro de presencia, procuraban ponerse al abrigo de ese infierno sin escuchar las voces de mando de sus oficiales y jefes que no sólo eran desobedecidos, sino que algunos de ellos fueron ajusticiados por los propios soldados que les llamaban traidores y canallas por haberles conducido al desastre, en el que se veían acorralados.

Entre los que quedaron en nuestro poder y la artillería desmanteló, en las acciones pasadas, pueden calcularse en treinta los carros rusos que suman baja para el enemigo.

Dentro de uno de los carros que quedaron en nuestro poder estaban carbonizados sus conductores y servidores que no pudieron salir

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de julio de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias.—Tiroteos y cañoneos sin consecuencia, habiéndose presentado en nuestras líneas cuatro milicianos con armamento.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón.—Ha continuado el avance de nuestras tropas, habiéndose ocupado varios pueblos y cogiéndose al enemigo 26 prisioneros.

**Frente de Madrid.**—Como consecuencia de la batalla de Brunete, sigue la recogida de armas y material de todas clases abandonado en la zona del combate, pasando del millar los fusiles recogidos hoy, así como 14 ametralladoras y gran cantidad de cajas de municiones y proyectiles de artillería. El número de milicianos pasados a nuestras filas en el día de hoy es de 66.

**Frentes de Avila y Soria.**—Sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—En el frente de Córdoba se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones. En la que se han cogido al enemigo dos fusiles ametralladores y 60 fusiles repetidores.

Salamanca, 27 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

acosado al terrible artefacto por nuestros bravos, que a tan corta distancia desafiaron su cañón y dos ametralladoras. Las cajas de bombas de mano arrebatadas a los rojos sumen algunos miles, y lo mismo puedo decir del número de cartuchería. También nos hemos hecho cargo de varias piezas anti-tanques, estaciones de radio y material de sanidad con dos tenientes de este cuerpo.

Entre los numerosos prisioneros hay una mujer que según me dijeron algunos de los prisioneros tenía el grado de capitán. Se trata de una mujer de cuarenta y tantos años, vienesa que se divorció de su marido para unirse a un ruso, con el que estuvo haciendo propaganda comunista en el Brasil. Últimamente vivía en Rusia y acepto venir a España para tener ocasión de huir de aquella nación cuando cesase de sus fronteras. Pero el viaje lo hizo en barco y directamente a España, por lo que, según ella, no pudo cumplir su propósito

y actuaba de intérprete, porque ha confirmado que casi todos los mandos en el Ejército rojo estaban desempeñados por militares soviéticos.

Hoy llegué hasta las mismas cercanías de Brunete ya completamente dominadas y limpias de enemigo que hostiliza con cañón. Nuestras fuerzas estaban empleadas en una operación de rectificación de líneas para fortalecer todas las posiciones de las que el día antes fueron arrojadas las Divisiones soviéticas. La noche antes, en el sector de Brunete, no se oyó ni un solo disparo de fusil, con lo que se acusa el quebranto y desmoralización enemiga que tardará en reaccionar, a no ser que esté decidido a que la guerra termine dejando en estos alrededores hasta su último soldado. Ha habido compañía de nuestras unidades que después de seis días de combate continuo aún pedían ayer a sus oficiales que les dejasen continuar persiguiendo a los núcleos rojos que huyen, porque su cansancio había desaparecido con el enardecimiento de la lucha.

Y esto a más de cuarenta grados a la sombra... ¿Qué otra exaltación se puede hacer del heroísmo de nuestros soldados? Las ilusiones rojas se desvanecen en el frente de Madrid en donde precisamente situaron todos sus propósitos de una victoria que ha constituido el más fuerte de sus descalabros. Nuestra revancha ha estado en proporción al esfuerzo que el enemigo hizo; pero preveo que nuestro descanso no será muy duradero. La desmoralización y el quebranto de las fuerzas rojas será bien aprovechado. Lo que les ha sucedido en el frente de Madrid será tema para que se hable muchos días y se haga sentir también en muchos sitios.

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

**EL ALCÁZAR**

que recibe su última hora de las grandes agencias

**D. F. B., Stefani y Faro**



El gran crucero nacional «Canarias», terror de los barcos piratas del «gobierno» de Valencia, que acaba de apresar en el Mediterráneo un importante cargamento rojo de armas y municiones

### Perfil del Día

Al comenzar la ofensiva roja en el frente de Madrid, anticipamos que Miaja sufriría otro gran fracaso, pues no lograría esta cosa sino multiplicar el número de sus bajas, aumentando su fama de triturador de las filas rojas.

Así ha ocurrido. Prieto—otro sujeto que no da el menor valor a montañas de cadáveres ante el egoísmo de su amor propio y de su posición—reforzó los efectivos de Miaja, para la ofensiva, con enormes contingentes de hombres y de material de toda clase. Y, sin embargo, no ha servido todo esto más que para aumentar las proporciones del desastre correspondiente a toda acción de las fuerzas marxistas.

No sólo el mando rojo no consiguió realizar su plan, sino que ha perdido la única ventaja que alcanzara en el primer empuje de la ofensiva. De Brunete han tenido que huir los rojos, después de dejarse en el pueblo y en sus alrededores la mitad de sus efectivos. ¡Un exitazo!

Es tremendamente criminal la obstinación del Gobierno y el Mando marxista en exigir a sus masas tan enormes sacrificios, a sabiendas de! poderío del Ejército nacional y del triunfo definitivo que le corresponde por su gran heroísmo y por la gran justicia de su noble y santa causa.

# Elogio de las condiciones de mando del Caudillo Franco

## Nada puede arrebatarnos la victoria a los nacionales

París — Adolphe de Falgoutier escribe en «L'Echo de Paris» un artículo, del que copiamos los siguientes párrafos:

«Extraña a uno que en la España blanca los particulares puedan usar sus automóviles personales, pues en Barcelona, desde el 19 de julio, esto es imposible».

«Toda la política de Franco que da definida en el interés que pone el Caudillo en dejar al país su vida normal. Mientras, por una parte, la ausencia de persecuciones contra quienes no piensan como él, permite a los rojos vivir con los blancos, por otra, el cuidado con que trata de que no cambie nada en la vida corriente, viene a reforzar, tanto entre sus administrados civiles como entre sus combatientes, la confianza en el triunfo total de la causa nacionalista.»

Continúa el publicista reseñando los precios de los alimentos y principales artículos de consumo y eligiendo su batura y dice:

«¿Cómo ha obtenido Franco estos resultados? Manteniendo la peseta al mismo cambio que tenía antes del 19 de julio de 1936; castigando severamente a todo detallista que aumente los precios y finalmente, aproximándose al productor. Un decreto hace imposible que los usuarios explotan a quienes han fertilizado con su sudor esos inmensos campos de trigo visibles siempre mientras desfilan los kilómetros. Se han fijado precios oficiales y al labriego que lo necesite, se le puede hacer un

préstamo que llega casi a la totalidad del importe que representará la cosecha.»

«En su día, se ha hecho imposible la especulación de intermediarios sobre el trigo. Recordando como se desinteresaron de esta cuestión los Gobiernos que se sucedieron con la República, puede preverse la adhesión de los labradores al nuevo régimen.»

«Y téngase presente que España es, sobre todo, un país agrícola.»

«Dicho decreto, naturalmente, no es sino uno de los que, poco a poco, irán constituyendo la base de la reforma agraria proyectada.»

«El campesino comparará una vez más las dos Españas. Sabe que los rojos, desde septiembre último, han requisado el trigo sin pagar, en la mayor parte de los casos, al aldeano. Consecuencia Bilbao y Barcelona sin pan. El rústico blanco sabe por sus parientes que han podido escapar de la otra España que el kilo de sardinas se paga a más de 25 pesetas en Barcelona. Que desde hace meses se ignora en esta ciudad lo que es un bistec.»

«Se llega necesariamente a la conclusión de que son las provincias pobres las que, en España, han sostenido al general Franco.»

«En Cataluña, donde el obrero ganaba los jornales más elevados de la península; en Vizcaya, donde los Altos Hornos permitían dar magníficos salarios; en Valencia, donde un empleado de ferrocarril les alimentaba a su familia sola-

## Magnífica victoria nacional en el sector de Albarracín

Zaragoza. — Nuestras fuerzas del sector de Albarracín, continúan su brillantísimo avance, recogiendo por nuestros servicios de recuperación, el material abandonado que en su huida abandona el enemigo.

Los dirigentes valencianos, han tratado de oponer en el día de ayer cierta resistencia a nuestro avance, mandando para dicho sector tropas nuevas procedentes de Alicante y Valencia, también enviaron para contener el avance dos batallones de dinamiteros asturianos. Tras una breve preparación artillera, se lanzaron al ataque con el propósito de conquistar el pueblo de Torres. Nuestras fuerzas al darse cuenta de la maniobra les dejaron avanzar prudentemente hasta tenerles a media ladra de la colina, abriendo entonces un intensísimo fuego de ametralladora y fusil, que aniquiló completamente al enemigo. Los dos batallones de dinamiteros que iban en vanguardia quedaron materialmente destrozados, rematando la operación nuestras escuadrillas que a ras de suelo ametrallaban a las fugitivas manadas rojas. El número de muertos es incalculable.

### Conquista de nuevas posiciones

Zaragoza. — Después de la brillante victoria obtenida por nuestras fuerzas al rechazar un inicio de avance enemigo, nuestras columnas se lanzaron al ataque conquistando diez importantes posiciones de gran valor estratégico.

mente con la huertecilla que había preparado a la orilla de cualquier torrente, etc.. Son estos países los que han hecho la revolución por una sociedad mejor.»

¿Culpables? Ellos no. Quienes les han engañado.

«Sus jefes eran, en unos casos, políticos que pensaban inmortalizarse aver sobre las pilas de los manifiestos que publicaban y, hoy, sobre los montones de cadáveres que han provocado. En otros casos, eran intelectuales iluminados. Algunos de éstos, españoles al fin y al cabo, han ido hasta el fin de sus teorías: la trinchera.»

«Se llega al convencimiento de que nada despojará a los blancos de la cosecha esperada: la victoria definitiva. La disciplina domina en este campo. Combaten por una tradición dorada, ideal, no de riquezas materiales.»

## El doctor Lafara se preocupa porque el partido comunistista pueda desacreditarse

Aquel extravagante y aprovechado médico de locos, explotador de la desgracia ajena y a quien tanto ayudó el doctor Marañón para que por su condición de izquierdista ocupara, como fuera, la dirección del manicomio provincial madrileño, dirige en el «A B C» rojo del día 18 del mes actual una carta al partido comunista en la que denuncia determinadas canalladas de un tal Rocés, subsecretario de Instrucción y miembro de aquella agrupación.

Se lamenta el desaprensivo lo que de la actuación del «Rocés» porque como «admira la eficacia política y organizadora del partido comunista, cree prestarle un servicio, que pueda evitar el que la intelectualidad española independiente y democrática se aparte y ponga frente al partido».

Por lo visto el desacreditado frenopata quiere hacer ahora ensayos de curar la «locura colectiva». Y a lo peor dentro de un par de meses, nos lo viene alegando como un mérito. ¡So loco!

Será capaz de conseguir que el partido comunista no se desacredite... tanto como él

## ¿Prepara Azaña un viaje a París para no volver a España?

Salamanca. — Algunas emisoras de radio extranjeras difunden la noticia de que Azaña tiene el propósito de realizar en breve un viaje a París.

Mientras unas emisoras dicen que el viaje de Azaña a la capital Francia en estas circunstancias se halla estrechamente relacionada con las gestiones que el llamado Gobierno de Valencia hace cerca de los políticos más afluentes del Frente Popular francés para que Francia intensifique sus ayudas moral y material a los rojos españoles, otras emisoras extranjeras afirman rotundamente que el presidente Azaña, una vez en París, no volverá ni a Valencia ni a ningún otro sitio de la España marxista.

Teléfono del ALCAZAR 1458

JULIO 28 EL ALCAZAR Hace un año

El diario alcazarino de este día dice que el 26 se caracterizó por la pasividad de la Aviación y la Artillería. Esta sólo actuó con piezas de 7.50, y con tiros tan mal dirigidos, que daban la sensación de que quien los disparaba no tenía deseos de ocasionar daño. En los sótanos del Alcazar dió a luz una de las animosas mujeres que allí se cobijaban. En el patio se jugó un partido de fútbol, y por la tarde hubo audición de canciones populares, a cargo de un grupo de jóvenes.

Arrecriaban las detenciones, los asesinatos y las salvajadas de toda índole en la población dominada por las hordas marxistas. Entre los detenidos de mayor relieve, figuraba el sabio lectoral y provisor del Arzobispado, doctor don Agustín Rodríguez, que al evacuar la Guardia civil el Hospital de afuera, donde tenía su domicilio como administrador, se retiró también con su familia, bajo el fuego enemigo, refugiándose en un hotel, donde fué detenido siendo trasladado a la Diputación, donde ya se hallaba también detenido el ilustre deán de la Primada, don José Polo Benito, y desde allí, con éste y otras personas a la cárcel.

Uno de los asesinados el día 28 fué el capellán mozárabe de la Catedral, y antiguo predicador, don Andrés María Igarza. El día anterior había sido sacrificado igualmente el conocido practicante don Rafael Torán Ramos.

Otra víctima de estos días fué el capitán de Infantería don José Badenas Padilla, uno de los más distinguidos defensores del Alcazar, que en defensa de éste murió con heroísmo el día 23.

Mientras esto ocurría, la cárcel provincial se llenaba de detenidos, y cerca, en el Tránsito, sonaban frecuentemente las descargas con que terminaban los infames y trágicos «paseitos».

### Anúnciese en EL ALCAZAR

Franco quiere lo que queremos todos, y lo que hemos de ofrecer siempre en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

## UN PLAN.--UN ESTADO CORPORATIVO

Por el P. JOAQUIN AZPIAZU, S. J.

II

Todo está organizado y jerarquizado en el Plan: el campo, el mar, la industria, los servicios públicos, la cultura; todo va destrozado en corporaciones (de productos en general) y cabe en treinta corporaciones y dieciséis órdenes (corporaciones del ramo de la cultura); fundidas al soplete del bien común; y espléndidamente caracterizadas según sus funciones económicas y sociales.

De la agrupación sindical obrera y patronal, surge primero la precorporación, luego más arriba se forma la corporación regional, encima la nacional, y como cúpula del edificio y corona de la organización, se levantan las Cámaras corporativas

«Que si hay doctrina en el Plan! Hay como cimentación, una «Carta española del Trabajo» (págs 131 143) espléndida en sus conceptos, aunque un poco excesivamente opulenta de folios para que pase a ser texto legal fundamental como la «Carta del laboro» italiana (30 abril 1927) o el «Estatuto del trabalho» portugués (23 septiembre 1933); hay un Credo sindical corporativo (págs. 144 145) vibrante, que empieza con un «Creo en Dios» y acaba con un «Creo en España»; comienza en lo religioso y acaba en lo nacional; hay fórmulas y soluciones que son traducción al siglo XX del antiguo Estado tradicional español.

\*\*\*

Junto a las organizaciones corporativas, están estudiadas las que se pueden llamar para corporativas: Cámaras de exportación e importación; Centrales de artesanado, la Circunlabor (no me place el nombre) que responde al Dopolavoro italiano y al Kraft durch Freude alemán; y sobre todo está la Magistratura del Trabajo, rodaje esencial para el establecimiento del reinado de la justicia y de la paz.

Qué distinto resulta el Plan de aquellos Comités paritarios, nacidos de la buena intención, pero de falsa orientación de un gobierno dictatorial, verdaderas armas de lucha de clases. aguzadas ya entonces y afiladas mucho más en los Jurados Mixtos de la República socializante y socialista española. Cuántos patronos cristianos que creyeron ver en aquellas organizaciones destellos corporativos, se rendían desengañados, diciendo: «¡Pero si esto no puede ser! ¡Si es peor que lo otro!»

No es eso, no es eso había que decirles. Cuántas veces se lo dijimos descorazonados. Como recuerdo algunas conferencias, sobre todo una acerca de Corporaciones de Trabajo, dicha por mí en Valencia en 1928 e impresa luego, conferencia en que dibujaba yo esta corporación de ahora, la auténtica, disecando aquel pergeño dictatorial tan lindamente aprovechado por Largo Caballero entonces, en la Monarquía, consejero de Estado y consejero de Trabajo

No; el Plan no es aquello; es otra cosa.

## La Prensa francesa comenta la grandiosa victoria nacional de Brunete

París. — La Prensa francesa destaca en grandes titulares la batalla desarrollada estos días en Brunete y que aún continúa, después de haberse ocupado el pueblo por los nacionales. Hace resaltar la dureza de la lucha y el heroísmo de las fuerzas del Generalísimo Franco, que entró en el pueblo con el cuchillo en la mano, desalojando así al enemigo. Se considera esta batalla como la más encarnizada y dura de cuantas ha escrito la historia de España.

CASANOVA Y LAGE  
Fábrica de Jabón

Bujías Esteáricas «EL FARO»

Arbolí, 13. — CADIZ

## Mitin en Barcelona contra el Gobierno Negrín

San Sebastián. — El pasado domingo tuvo lugar un mitin organizado por la C. N. T. F. A. I. Varios oradores hicieron uso de la palabra, quienes atacaron duramente al Gobierno Prieto-Negrín, por cuya razón la censura tuvo en ocasiones que desconectar el micrófono. Solicitaban la cooperación en el Gobierno y en los tribunales populares, por ser la mayor organización sindical.

Atacaron durísimamente al régimen comunista, echando en cara a éstos los saqueos y robos que habían producido.

## «L'Action Francaise», da detalles del material que Francia envía a los rojos

San Sebastián. — El periódico parisino «L'Action Francaise» publica una extensa lista del material de guerra y aviación que últimamente ha pasado de Francia para la España roja. Indica en mencionado diario que el número de aparatos se eleva a 57 y a más de 21 los autocars a Francia, desde luego, es «fiel» a la No Ingerencia.

**EXTRANJERO** **La República de San Salvador**

**se retira de la S. de Naciones**

San Salvador, 27.—El Gobierno de la República de San Salvador, ha acordado retirarse de la Sociedad de Naciones. Este acuerdo ha sido tomado a propuesta del ministro del Exterior, y aprobado en sesión extraordinaria del Gobierno. San Salvador fue el primer Gobierno que reconoció el Imperio italiano y a S. E. el Generalísimo Franco.

**Estudiantes españoles a Alemania.**

Salamanca.—En avión han marchado a Lisboa, para dirigirse desde allí en barco a Alemania, los muchachos y muchachas alumnos del curso de lengua alemana dado en la Universidad salmantina por el profesor de alemán don Domingo Sánchez.

Estos alumnos, que han conseguido becas concedidas por la Embajada alemana, permanecerán en el territorio del Reich tres meses y estudiarán en el campamento la organización de las juventudes hitlerianas.

**En París aumenta el número de parados**

París.—El incremento que diariamente toman los obreros sin trababaja en París les ha obligado a reunirse «una vez más» para tratar de la angustiosa situación en que se encuentran y solicitar ayuda del Ministro de Trabajo.

**Lo que dice «La République»:**  
**«Uno que dice la verdad»**

París.—«La République» escribe: «Francia no encontrará la vida, la paz, la prosperidad y la grandeza, poniéndose al servicio del anarco sindicalismo español o del sovietismo ruso.

Francia encontrará su vida, su paz, su prosperidad y su grandeza, labrando sus campos, haciendo marchar sus fábricas, suprimiendo el arbitraje obligatorio en las huelgas y en los «lock outs», permaneciendo armada y vigilante, pero guardándose como del fuego, de intervenir en España.

España, para los españoles Francia, para los franceses. No se puede salir de ahí.»

**Rusia ofrece a China aviones y pilotos**

Tokio.—Se han agravado los incidentes chinos japoneses con motivo de una agresión por parte de tropas chinas a un destacamento japonés. Parece ser que Rusia ha ofrecido a los chinos el apoyo material en aviación y pilotos.

**Se agrava la situación en China**

Tokio.—Según últimos informes recibidos la situación se agrava en las últimas horas. Fuerzas de la División china 29 han atacado las posiciones niponas, entablándose un duro combate. Grandes núcleos de fuerzas japonesas han sido desplazadas a los campos de lucha.

**Agresión de soldados chinos a una partida nipona**

Tokio.—Unos soldados nipones que estaban efectuando trabajos de tendido de línea telefónica, fueron atacados por una patrulla china. Con este motivo se ha producido un violentísimo choque, agravándose por ello la situación en el extremo oriente. La aviación japonesa efectuó vuelos de reconocimiento, ametrallando concentraciones chinas. Parece ser que los soldados que hicieron la agresión pertenecían a la 37 División, que según el tratado debían haber abandonado ya esa región.

**CARNICERIA**  
**Regino y Aniceto del Río**  
**Torrijos (Toledo)**

**LA PIEDAD**  
**Fábrica de Conservas Vegetales**  
**Alcubillete-Torrijos (Toledo)**

**“LA PILAR”**  
FABRICA DE GASEOSAS  
ACISCLO GONZALEZ  
**GERINDOTE-TORRIJOS (Toledo)**

**Son detenidos 26 oficiales y marineros americanos por insubordinación en alta mar**

Nueva York, 27.—La Policía de Nueva Orleans detuvo a 26 oficiales y marineros del vapor de carga americano «Casano va», acusados de insubordinación en alta mar. Los detenidos declararon que únicamente habían obrado de acuerdo con sus Sindicatos, habiendo declarado la huelga de brazos caídos para protestar contra la inminente reducción de los salarios.—(D. N. B.)

**El espionaje en funciones**

Lieja.—Un acto de espionaje acaba de ser descubierto en Lieja en el cuartel Fonk, donde se aloja el tercer regimiento de artillería. Un mueble ha sido fracturado y han desaparecido importantes documentos de carácter militar.

La Policía realiza gestiones pero hasta ahora el culpable no ha sido hallado.

**Hitler contra el futurismo en el Arte.**

Munich.—Hitler, en la inauguración de la Casa del Arte alemán pronunció un discurso condenando las orientaciones del arte futurista moderno.

Entre otras cosas dijo: el impresionismo, el cubismo, el futurismo, el dadasmo, no tienen nada que hacer en Alemania; todo eso no es otra cosa que fórmulas inventadas por los hombres a quienes Dios negó la inspiración.

**Huye de Rusia el general Laventosky**

Riga.—El general ruso Laventosky ha huido al extranjero a bordo de un avión con importantes documentos de la U. R. S. S. Este general, perseguido constantemente por los elementos de la G. P. U. huyó cuando iba a procederse a su detención.

Han sido movilizadas varias unidades del Ejército en las fronteras por si aún no hubiera tenido tiempo de salir de Rusia.

Han sido detenidas varias personalidades con este objeto, consideradas como complicadas en la fuga del general Laventosky.

**El concordato con el Vaticano**

Varsovia.—La Asociación de legionarios polacos pide una resolución para revisar el Concordato de Polonia con el Vaticano, de modo que quede asegurado por completo el culto eslavo.

**EMILIO MUÑOZ**  
Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares

**BEJAR** (Salamanca)

**CASA DIAZ**  
**La mejor en flambres**  
**TOLEDO**

**Un diario francés que sabe lo que se dice**

«Le Jour», el importante periódico francés, dice en su número del día 15 de Julio, que en la zona marxista han dejado que se pudran el trigo en los haces y talan viveres en la España roja. Luego explica cómo la anarquía ha ganado otras tropas y cuerpos escogidos, el de Carabineros, por ejemplo.

Así es cómo hablan los diarios de honrada independencia que no venden sus columnas al oro marxista, y ese es el paraíso de la España roja que, impotente de Rusia, quieren extender por toda la Patria para nuestra felicidad y contento... Si no que tropiezan con pequeñas dificultades.

**Otro señor diario que sabe poner los puntos sobre las íes**

«L'Action Francaise», del mismo día, hace un balance del fracaso rojo en los frentes de Madrid. «Sin haber podido lograr los objetivos pretendidos, sufrieron más de 24 000 bajas».

Estas son las victorias que Prieto y Miaja mandan hacer. Echan a la muerte carne bien tamizada de hijos de magnate marxistas.

**Y también los ingleses**

El grave y sesudo «The Times» no es precisamente un incondicional nuestro, dice ya el 14 de Julio, en grandes titulares encabezando la página que dedica a los asuntos extranjeros: «La ofensiva de los madrileños, fracasada».

Y Miaja y Prieto mintiendo a grandes gritos en altavoces, y los pobres diablos que les siguen, sin sentir todavía una curiosidad infantil por saber lo que encierran esos dos muñecos en su interior podrido.

La herencia financiera que ha recogido el Ministerio Chautemps, según do del Frente Popular del Ministerio Blum, ha inspirado forzosamente una serie de decretos leyes, merced a los cuales el Poder público se propone dotar al Tesoro de los recursos consiguientes a sus necesidades más perentorias. Se trata de proyectar unas arcas que la política socialista del Gabinete precedente, había dejado exhaustas. Una vez en posesión de los plenos poderes que la Alta Cámara había negado a Blum, el nuevo Gobierno ha dictado una serie de medidas que gravan inconsideradamente el patrimonio individual de los ciudadanos. No había modo de reforzar el sistema fiscal, cuyo coeficiente es en Francia más oneroso que en parte alguna. De su volumen exagerado se resienten las industrias turísticas y las industrias de exportación. El comercio exterior sufre la pérdida paulatina de mercados. Francia vende de año en año menos, porque de año en año produce más caro. El Gobierno podía únicamente esperar en torno a unos cuantos, «muy pocos», artículos y hechos económicos que habían escapado al alza general del mercado interior. Encarece, por consiguiente, en virtud de los decretos leyes, el precio del tabaco y las cerrillas, las tarifas telegráficas, telefónica y postales, las tarifas ferroviarias y grava determinadas actividades de Banca y Bolsa. Los legisladores se jactan de no haber operado sobre los artículos de primera necesidad. Pero no cabría darles las gracias. Es posible encarecer más las subsistencias sin riesgo de promover un motín en cada esquina, ni el kilómetro de ferrocarril, el sello de la carta y la llamada telefónica dejan de ser en la densa urdimbre del diario comercio humano artículos de primera necesidad.

Desde fuera

**La Gran Penitencia**

por Sebastián ROMERO

No hace tres meses que el Metropolitano y los autobuses habían subido sus tarifas. No hace cuatro semanas que el precio de los periódicos diarios habían saltado de 25 céntimos a 40. La perspectiva que desde hace años venía Caillaux anunciando a los franceses, es ya realidad. Rige ya «la gran penitencia» pronosticada a sus compatriotas por el eminente técnico. Las clases laboriosas van desembolsar o desembolsan ya con creces el aumento de salario que con cargo a unos patronos por el fisco les había otorgado el ministerio socializante de León Blum. A menos que se priven del carbón y no escriban cartas, ni utilicen el telégrafo, ni tomen un vehículo para trasladarse de un sitio a otro. Son ellas las que directa y principalmente van a pagar las culpas contraídas por la calamitosa administración de un año de Frente Popular. Porque en cuanto a los ricos... Si es verdad que se ha llegado más allá del límite racional del impuesto sobre la renta, ¿por qué «L'Humanité» insiste en el tópico de que paguen los ricos? Y si, por el contrario, es cierto, como a diario dice el portavoz de Moscú, que existen en Francia doscientas familias privilegiadas, ¿cómo el grupo comunista de la Cámara ha votado sin protesta unos decretos, leyes que afectarán casi exclusivamente a los trabajadores manuales y a la clase media? Otros aspectos de la política del Frente Popular revelan todavía mayor miseria moral. León Blum y sus correligionarios permanecen en un ministerio, cuyo programa financiero es cabalmente el contrario del Gobierno a quienes aquellos dieron pauta y sabor.

**Los rojos reparten dinero a periódicos franceses**

Luis Oteyza, encargado de la distribución

París.—Una prueba más de las campañas que determinada Prensa extranjera viene desplegando a favor de los rojos de Valencia, la tenemos en un funcionario de la Embejada roja en París, llamado Luis Oteyza, ingeniero agrónomo, el cual ha firmado un cheque de 200 000 francos para distribuir en diversos diarios parisinos y con el exclusivo objeto de que hagan campaña contra la España Nacional del general Franco.

VINOS **“La Riva”**  
COÑAC  
JEREZ

**Hotel Comercio**  
El más acreditado y donde mejor se come  
BEJAR (Salamanca)

Café y Restaurant **Pedraza**  
Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

LA VIDA EN TOLEDO

Un bando del general Saliquet prohibiendo la apropiación,

Diputación provincial de Toledo

SECRETARIA

Orden del día para las sesiones que ha de celebrar la Excelentísima Comisión gestora provincial durante los días 30 y 31 de julio de 1937.

NEGOCIADO PRIMERO.— PERSONAL Y FOMENTO

1.º Toledo.—Personal. Reclamación de haberes.—Informe del Negociado en instancia presentada por don Cipriano Ruiz enfermero que fué de los Establecimientos Reunidos de la Beneficencia provincial, reclamando sus haberes correspondientes al mes de octubre del pasado año de 1936 y diecinueve días del de noviembre del mismo año; como asimismo los derechos pasivos que le correspondan con arreglo al Reglamento de esta Diputación.

2.º Toledo.—Personal.—Pensiones.—Informe del Negociado en expediente de concesión de la pensión que le pueda corresponder a doña Eva García de la Torre, como viuda del que fué secretario de esta Corporación don Julián Olmedo.

3.º Toledo.—Diputación.—Dictámenes emitidos por la Comisión de Hacienda de esta Diputación en varios expedientes y por virtud de acuerdo de esta Comisión gestora.

4.º Toledo.—Diputación.—Dictámenes emitidos por la Comisión de Gobierno interior de esta Diputación en varios expedientes y a virtud de acuerdo de esta Comisión gestora.

NEGOCIADO SEGUNDO.— BENEFICENCIA E INDETERMINADO

5.º Velada.—Socorro de lactancia.—Informe del Negociado en el expediente instruido por la vecina de dicho pueblo Fulgencia González Cerro, solicitando un socorro de lactancia para uno de sus hijos gemelos nacidos el 27 de mayo último.

6.º Toledo.—Beneficencia.—Informe del Negociado proponiendo la aprobación de varios expedientes de individuos de esta provincia que se encuentran ingresados con anterioridad al acuerdo de 16 de febrero último.

7.º Toledo.—Servicio de Sanidad Militar.—Comunicación del excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, trasladando otra del señor director jefe de los servicios de Sanidad Militar del Ejército del Centro al jefe de Sanidad de esta plaza, disponiendo que el material de quirófano existente en el Hospital de la Misericordia sea requisado y enviado al Hospital de Griñón.

8.º Toledo.—Suministros.—Carta de la Casa Arca, de esta capital, participando no poder aceptar la oferta para proveer de

uniformes a los empleados de esta Corporación, por formar parte de esta Comisión gestora uno de los socios de dicha Casa.

9.º Toledo.—Diputación.—Servicio de alumbrado eléctrico.—Factura presentada por la Electricista Toledana S. A., importante 26 pesetas, por el suministro de fluido eléctrico al Palacio provincial durante el mes actual, con informe del señor interventor.

10. San Sebastián.—Plástica de Arte.—Carta de dicha entidad ofreciendo reproducciones del busto de S. E. el Generalísimo, cuya fotografía adjunta en diversos tamaños y precios.

INTERVENCION

11. Toledo.—Distribución de fondos.—Relación que forma la Intervención de fondos para la distribución de los mismos por capítulos, para satisfacer las obligaciones del próximo mes de agosto por un importe total de 140.165,66 pesetas.

†  
PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

**Don Eusebio Lozoya Mérida**  
Guardia Civil

que murió heroicamente por Dios y por la Patria en la defensa del Alcázar el día 29 de julio de 1936

D. E. P.

Sus padres, hermanos y demás familia,

Ruegan a usted se sirva encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que el día 29 de los corrientes se celebrará en la Iglesia de San Cipriano, a las nueve de la mañana, y a las misas que el día 30 se dirán en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario a las siete y media, ocho y media y nueve, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Almacén de Maderas  
Máquinas para aserrar maderas  
**Félix Bazo Nájera**  
Oriente, 20: dup. A.—Teléf. 31370  
CADIZ

Carnicería de  
**CLAUDIO DIAZ**  
Plaza del Cristo, Torrijos (Toledo)

**J. S. DE LA FUENTE**  
ANTIGUA CASA TELESFORO  
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN  
PASTELES Y POSTRES VARIADOS  
Zocodover, 47 al 50  
--- TOLEDO ---

Prohibición o venta de ciertos metales

Don Andrés Saliquet Zumeta, general jefe del Ejército del Centro. En virtud de las facultades que me confiere el artículo 171 del Código de Justicia Militar, y Reglamento de Campaña, y para cumplir orden emanada de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales.

Ordeno y mando:

Artículo 1.º—Queda absolutamente prohibida la apropiación, ocultación o venta de toda clase de latón, hierro, cinc, cobre, plomo, estaño, bronce, aluminio y calamina etc., que se encuentre abandonado en el territorio de mi mando, bien por los rebeldes, o por las fuerzas nacionales.

Art. 2.º—El hallazgo de los metales indicados determinará la obligación inmediata de su entrega a los Gobiernos o Comandancias Militares y de la Guardia Civil.

Art. 3.º—Quedan exceptuadas de este bando las vainas de cartu-

chos de fusil y por las que se entreguen en los indicados lugares se abonará al portador un céntimo de peseta.

Art. 4.º—Los Gobiernos y Comandancias Militares, así como los Puestos de la Guardia Civil, harán las remesas al Parque de Artillería más próximo, donde harán efectivo su importe para su entrega a los interesados, a los que satisfarán su importe mediante las entregas de los vales que les hayan facilitado.

Art. 5.º—Las contravenciones a lo dispuesto en el presente bando se considerarán constitutas del delito de rebelión militar según la entidad y circunstancias de la misma, o serán sancionadas severamente en orden gubernativo.

Art. 6.º—El siguiente bando empezará a regir desde el momento de su publicación.

Valladolid 22 de Julio de 1937.—El año triunfal.—Saliquet.

Sección religiosa

Iglesia de San Ildefonso.—Solemne triduo a San Ignacio de Loyola los días 29, 30 y 31 de julio de 1937.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión con acompañamiento de órgano.

Por la tarde, a las siete y media, exposición, santo rosario, sermón, ejercicio del triduo y reserva.

Predicarán: Día 29, R. P. Florentino Hernández, S. J.; día 30, reverendo P. Ignacio M. Prieto, S. J.

Día 31, fiesta del Santo Fundador de la Compañía de Jesús, por la mañana, a las ocho, misa solemne de comunión general.

Por la tarde, como en los días anteriores, estando el panegrico del Santo a cargo del R. P. Francisco Puyal, S. J.

Nota.—Desde las doce del día 30 hasta las veinticuatro del día 31 se puede ganar un Jubileo a manera del de la Porciúncula visitando esta iglesia con las condiciones acostumbradas.—A. M. D. G.

El arcedian, mártir de la fe, como todos los sacerdotes, hombre sencillo y trabajador inagotable, murió perdonando a sus verdugos cuando la Iglesia más lo necesitaba.

Señorita María del Rosario Vaquero Paniagua

Al cumplirse el segundo aniversario de su muerte, se celebrarán mañana día 29, en la iglesia de Santa Ursula, de siete a nueve de la mañana, Misas en sufragio del alma de la señorita María del Rosario Vaquero Paniagua.

Reiteramos a sus familiares nuestro más sincero sentimiento, a la vez que suplicamos a nuestros lectores una oración por su alma.

Sepelio del heroico «flecha» Francisco Castro Miranda

Con toda solemnidad se ha verificado en Toledo el sepelio del heroico «flecha» Francisco Castro Miranda, de diecisiete años, hijo del comandante del batallón número 57, don Alfredo Castro Serrano. El bravo muchacho murió gloriosamente, por Dios y por la Patria, en los recientes combates del frente de Madrid, donde venía luchando con admirable espíritu militar y patriótico. Pertenece actualmente al mismo batallón de que es jefe su padre, quien afrontó con gran entereza patriótica la desgracia, rezando con sus soldados un padrenuestro ante el hijo muerto al terminar el combate.

Presidieron el duelo, con el padre del finado y su hermano, D. Enrique, teniente de la Legión, el comandante Ruiz, en representación del gobernador militar; el gobernador civil, señor Cirujano; el jefe territorial de Falange, don José Sáinz, y el canónigo de la Primada, don Francisco Vidal.

Daban escolta al féretro la escuadra de gastadores de la bandera de depósito, y asistían, además, una falange de «flechas» y numeroso acompañamiento.

En la capilla de San Eugenio y en el cementerio, después de los responsos, se pronunciaron vibrantes discursos en elogio del heroico muchacho.

Expresamos nuestro pésame sentidísimo al comandante Castro Serrano y a toda su distinguida familia.

El acto de esta tarde en Rojas Conferencias en honor de los oficiales alumnos de la Academia militar

Esta tarde, a las siete, se celebrará en el Teatro de Rojas un acto en honor de los oficiales alumnos de la Academia militar de Toledo.

El abogado del Estado, don Emilio Lanzarot, y el médico y concejal del Ayuntamiento, don José Rivera, pronunciarán sendas conferencias dedicadas a los alumnos.

Pueden considerarse invitadas al acto todas las entidades oficiales y autoridades civiles y militares, aunque algunas, por premura de tiempo u olvido involuntario, no hubiesen recibido localidades.

Facultad de Medicina de Salamanca

Exámenes de enfermeras

Por orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, fecha 12 de los corrientes, se autoriza a esta Facultad para verificar una convocatoria de exámenes de enfermeras, que tendrá lugar el día 1.º de septiembre próximo.

Cuantas personas deseen tomar parte en referidos exámenes para obtener el CERTIFICADO DIPLOMA de enfermera, lo solicitarán del señor decano de la Facultad mediante instancia reintegrada con póliza de 1,50 pesetas y acompañando a la misma certificación expedida por el jefe de un Equipo Quirúrgico o director de un Hos-

pital civil o militar, reintegrada con póliza de 3,00 pesetas, en la que conste que se han prestado servicios de enfermera y que tienen la práctica suficiente para el desempeño del cargo. La presentación de solicitudes se verificará en la Secretaría de la Facultad de Medicina, de diez a una de la mañana, hasta el día 30 de agosto, y abonarán, en acto de presentación, la cantidad de 13 pesetas en concepto de derechos de examen.

Salamanca 21 de julio de 1937.—Segundo año triunfal.—El decano, Serafin Pierna.

Lista de donativos recibidos el día 25 en la recaudación para el Ejército

835 cajetillas de 0,70 pesetas, un jamón, 173 puros, tres cajas de mazapán, cuatro botes de mermelada, cinco botellas Jerez Quina, 28 botellas de Jerez, tres cajas grandes de galletas, una caja de dulces, 18 paquetes de galletas Palomita, una pluma stilográfica, 16 paquetes de tabaco, 11 cigarrillos ideales, 14 cajas de cerillas.

Dos botellas Amontillado, 412 paquetes de papel de fumar, 64 paquetes cigarrillos americanos, un embuchado, dos kilos de galletas, dos botellas de Sidra Champagne dos cajas de puros, un paquete de galletas.

Necrologías

Primer aniversario del arcedian de la Primada don Rafael Martínez Vega, y de su hermano don Felipe

Al cumplirse el primer aniversario del que fué ilustrísimo señor arcedian de la Santa Iglesia Catedral, don Rafael Martínez Vega, y de su hermano don Felipe, funcionario de la excelentísima Diputación, asesinados que fueron traidoramente el 30 de julio de 1935 por los sicarios del funesto Frente Popular; las Misas que se celebren el próximo día 30 de julio y 1, 2 y 3 de agosto, a las ocho de la mañana, en la parroquia de San Justo y Pástor, serán aplicadas en sufragio de sus almas.

Aurelio Almoguera Montero Almacén de Coloniales

Jabones «Carrero» TORRIJOS (TOLEDO)

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

# Visión trágica del Brunete derruido

## Carta hallada a un miliciano muerto

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS). La batalla de Brunete ha terminado. Nuestras líneas, perfectamente fortificadas y dotadas de hombres y material, el enorme y heterogéneo que el enemigo dejó en nuestro poder que dominan los movimientos o maniobras que los rojos puedan intentar constituyen una valla que es más que difícil que nadie se sienta con ánimos o intenciones de vulnerar.

Ayer y hoy hubo algunas escaramuzas y contraataques; pero de escasa importancia.

Los núcleos marxistas se vieron siempre con escasas ganas de aguantar.

En cambio, la Artillería soviética se encargó de mantener el duelo con nuestros artilleros, que en ningún caso los rehuyeron.

Toda la atención de las baterías rojas se concentró en las casas derruidas de Brunete, en donde no ha quedado ningún edificio intacto. Montones de escombros, cables e hilos eléctricos por los suelos, muebles destrozados en medio de las calles, esqueletos de coches, ropas teñidas en sangre, mulos hinchados por la descomposición, mantas que piadosamente arrebujan los cuerpos mutilados de los que cayeron, y brigadas que ponen un poco de orden en la escasa vida civil que allí se notan, porque las huestes rojas se hicieron sordas a la piedad cuando fueron dueñas del pueblo indefenso; eso es Brunete, en donde los equipos sanitarios trabajan infatigablemente noche y día recogiendo la carroña que infecta el ambiente y pone espanto y locura en los ojos que contemplan el cuadro impresionante que sólo en los filmes sombríos de la pesadilla puede encontrar expresión.

Aún fueron hallados los cuerpos mutilados de algunos de los nuestros que defendieron a Brunete, luchando como leones, hasta que el último cayó con el dedo crispado y apretando el gatillo de su fusil.

Y junto a alguno de ellos, en las bardas del pueblo, el pecho con la bayoneta clavada del que quiso medir el temple de aquel héroe.

Se abren las zanjias en las afueras, en donde la tierra cubrirá para siempre la memoria de los quisieron disputarnos la victoria y el triunfo.

Nuestro equipo—me refiere un soldado—sólo nuestro equipo, me vuelve a repetir, lleva «de positados» entre ayer y hoy más de 600. En estos hoyos que con sus nidales de piedra son como el «vía crucis» humillante que el enemigo, en su huida, tuvo que recorrer.

No me siento con ánimo para permanecer allí. Lo que veo es la estampa más cruel y desagradable de la guerra. La lucha,

cuando las unidades avanzan enardecidas y pelean con majeza con quien les cierra el paso; la acción violenta de nuestra artillería cuando se ensaña y sepulta las fortificaciones rojas; el vuelo de nuestros aparatos cuando persiguen la gloria de su éxito; las canciones de los soldados cuando en la siesta o en la noche ofrecen descanso a los miembros entumecidos; el repliegue desordenado, en huracán de pánico de las unidades adversarias, cuando el talento y el valor de nuestros jefes se impone; el asalto lleno de pasión y coraje a las trincheras que se nos disputan; la misma pelea de hombre a hombre cuando jadeantes unen los pies y se enlazan las manos y los cuerpos, ruedan convertidos en uno, disputándose una simple piedra, un matorral o un palmo escaso de terreno; todo eso tiene emoción y rasgos que emborrachan de pasión al que los contempla o los vive.

Pero esos campos, en donde se ofrece segada una juventud sin vida, todo ello es superior a nuestras fuerzas y sensibilidad, y cerramos los ojos para que se borre de la retina el espectáculo que pone congajas en el corazón y abre en el alma crueles heridas que nunca se podrán borrar.

Junto a mí hay vencido un hombre, al que sería difícil reconocer, porque su cara y su cabeza son un nido de balazos. En las manos, agarrotadas, una carta. Está fechada en Jaén; va dirigida a Miguel Ruiz. «¡Miguel de mi alma! Tengo muchas ganas verte. ¿Cuándo acabará la guerra? Angelines es preciosa de guapa. Se parece a tí. Es toda tuya. ¡Y no la conoces! Si la vieras, odiarías todo lo que te separa de ella. La he enseñado a que te llame, y siempre repite: «Papá». Pide por ella y por mí, porque, si no, ¿qué será de nosotros? Ven pronto. Te llamo yo, que te quiero siempre y no tengo a nadie más que a tí; y te llama tu hija, que cuando te escribo está a mi lado, y repite: «Papá».

Religiosamente guardo estas líneas como un clavel de amor, y desisto de leer otras cartas que se amontonan junto a los cuerpos de los que murieron pensando en la madre que rezaba por ellos o en el capullo de su vida, como aquella Angelines, preciosa como un ángel, a la que quizás no conociera.

Me separo de Brunete obsesionado por todo lo que he visto, que quisiera que el sol lo derriera para que no me quedase ni sombra ni olor de recuerdo.

## Se trata de que los dos bandos españoles queden en paridad

### Así lo afirma un periódico alemán

Berlín.—Ocupándose de la decisión de ayer por el Subcomité de No Intervención, la «Correspondencia política diplomática» afirma que la respuesta del rey al plan británico se inspirará en la intención de facilitar la labor al Comité, de forma que las dos partes beligerantes queden en plan de perfecta paridad.

Se cree posible el localizar el conflicto, eliminando toda influencia extranjera.

El periódico añade que el discurso de Grandi sobre el punto de los voluntarios, no puede extrañar a nadie, porque responde a la actitud adoptada por Italia y Alemania del 17 de agosto pasado, cuando tomaron la iniciativa de la retirada de los voluntarios.—Faro.

China no admite las propuestas japonesas

Tokio.—El general jefe de las fuerzas, considera inadmisibles las propuestas del memorándum japonés, indicando que están dispuestos a sostener una guerra con el imperio japonés. La paz de estos días ha quedado rota con el recrudescimiento de estas nuevas hostilidades, considerando muy grave la situación chino japonesa.

## Los nacionales capturan dos barcos destinados a los rojos

San Juan de Luz.—Los nacionalistas, según comunicado de la Agencia Stefani, acaban de apresar dos barcos; uno ruso y otro griego, con material de guerra para los rojos.

†  
Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

**Francisco Castro Miranda**  
de 17 años de edad

antiguo falangista y actualmente soldado voluntario del Batallón 75, que generosamente dió su vida por Dios y por la Patria el día 25 del actual en el frente de Brunete

**R. I. P.**

Sus afligidos padres don Alfredo Castro Serrano (Comandante jefe del Batallón 75) y doña Mercedes Miranda Nuñez; hermanos doña Concepción Justa, Enrique (Teniente del Tercio), Mercedes, Carmen y Luis; hermanos políticos don Luis Alamán (Capitán de Infantería) y don Saturio Lanza (Interventor del Banco Central), y demás familia

Agradecen profundamente las pruebas de afecto demostradas con motivo de la conducción a la última morada de su ser querido, e invitan a que dediquen una oración por su alma y la asistencia de las siguientes misas:

Día 28, Iglesia de San Pedro Mártir (Asilo), a las 8. Iglesia de San Ildefonso (P. Jesuitas), a las 7.30, 8.30, 9 y 9.30. Convento de las Gaitanas, a las 6.

Día 29, Iglesia de San Ildefonso, a las 7.30, 8.30, 9 y 9.30.

Día 30, En la Iglesia de los P. Carmelitas, a las 6.30.

Día 2 de agosto. Parroquia de Santa Leocadia, a las 7.30.

## El día de Santiago en el Cerro de los Angeles

—«Mi teniente coronel: en esta fiesta de la Caballería española, del Patrón de España Santiago, yo levanto mi copa por el triunfo definitivo de la España nacional...»

El Cerro de los Angeles estaba de fiesta el domingo. Por una ventana del comedor, donde reunidos en torno del teniente coronel de la Legión Fernández Birto, jefe del subsector, y del comandante de Caballería y jefe del Tercio del Alcázar Sanz de Diego, estaban todos los oficiales del heroico Tercio de Requetés, se veía a Madrid donde en aquellas horas se tenía la noticia del tremendo descalabro de las fuerzas rojas en el Brunete que quisieron defender como única esperanza que les liberara de una fatal caída.

Por el Madrid que será nuestro, por la victoria de España, comenzó su brindis—con la venia del teniente coronel—el teniente, voluntario alemán del Tercio, Richard Schaefer, que vino a decir:

—«Mi teniente coronel: en esta fiesta de la Caballería española, del Patrón de España Santiago, yo levanto mi copa por el triunfo definitivo de la España nacional...»

Brindaron también el teniente Batista, artillero portugués, y el teniente Manzini, italiano. Ambos requetés entusiastas. Los aplausos y el entusiasmo de los bravos soldados del Tercio del Alcázar aumentaban la alegría de las horas de fiesta de este domingo en el Cerro de los Angeles en que las victorias de nuestro Ejército se unían al esplendor del 25 de julio en que el calendario señala la fiesta del Santo Patrón de España, Santiago Apóstol.

También, a requerimientos del elemento joven, el alférez de Carabiniero don Rafael Abajo, pronunció sentidas palabras, que fueron ovacionadas entusiastamente.

El día fue completo. Y es que este Tercio del Alcázar, con su comandante Sanz de Diego, sabe celebrar las fiestas con los ojos puestos en Dios y el corazón en España.

Porque amaneció el día y el toque de diana anunció la Misa en la capilla, herida a balazos por los rojos, que desmantelada y triste siempre, estaba entonces joven y alegre, adornado su altar con banderas españolas y banderines del Requeté sobre ametralladoras rusas que jamás debieron soñar con llegar tan alto: a los pies de Dios.

Yo no sé qué tiene el Requeté, cuando canta como canta, y reza, y llora como llora ante Dios en las misas, en las salves y en los rosarios, del frente!

Rostros fuertes, caras nobles, ojos alegres cantaban el domingo en el Cerro de los Angeles a las cinco de la tarde, la salve popular.

«Vuelve a nosotros tus ojos».

decían Y cómo cantaban! La Virgencita pequeña colocada en el altar de seguro que los miraba. Y por las grietas de la bóveda que la artillería roja abrió se veía alegre el cielo, desde donde la Virgen los miraba también.

Día completo el de Santiago en el Cerro de los Angeles. Si algo faltaba hubo partido de fútbol, se inauguró el bar «Alcázar», bien atendido y... ¡hasta con cerveza helada!

Y por la noche cada uno a su chabola, Madrid se perdió en la oscuridad y la luna alumbraba el Cerro y sus ruinas, que ya tienen que contar de estos bravos boinas rojas, soldados agueridos de la fe, que guarnecen y defienden este monte, donde—como reza en el arco de la capilla—sólo debe morar y mora la honra y gloria de Dios.—VILLARIN.

## Notables palabras del primer Lord del Almirantazgo

En la Cámara de los Comunes el primer Lord del Almirantazgo, M. Duff Cooper, contestando a un diputado laborista que se quejaba de que los barcos de guerra británicos no protegiesen a los navíos que se dedican a la evacuación de refugiados de Santander, hizo las siguientes manifestaciones:

Es muy difícil trazar una línea entre una obra humanitaria y la asistencia militar.

Sabido es que los sufrimientos no son patrimonio exclusivo de los combatientes, sino también de las mujeres y los niños que sufren, pero cuando una ciudad está sitiada, la ayuda a la guarnición ya sea en forma de alimento o de disminución de bocas inútiles por la evacuación de mujeres y niños, viene a convertirse en una asistencia militar.

Después de recordar que el Gobierno británico no podría proteger más que a los navíos ingleses fuera de las aguas territoriales, añadió lo siguiente:

«Los navíos que participan en la guerra pueden realmente esperar que los navíos de guerra británicos los protejan hasta el puerto?»

Esto significaría que nuestros barcos habrían de disparar indudablemente contra navíos españoles.

Esto significaría que nosotros tomaríamos parte en la guerra, y que arriesgaríamos la vida de los marinos británicos por una causa, que nadie, y a excepción de los laboristas, piensa que valga la pena de ser defendida. Mientras yo sea Lord del Almirantazgo me opondré resueltamente a que muera un solo marino por la causa de los gubernamentales.

En relación con las anteriores manifestaciones, el jefe del Almirantazgo hizo estas que aparecieron en el periódico «Times»:

Todos recordamos que durante cuatro años y medio hicimos cuanto en nuestro poder estuvo para privar de alimentos a las mujeres y a los niños de Alemania, y si entonces los Estados Unidos, o cualquier otra gran potencia nos hubiera pedido que autorizáramos el envío de alimentos a la población civil, ¿hubiéramos contestado por motivos humanitarios que no podíamos negarnos a ello?

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1458

**ANGEL LÓPEZ**

FERRETERIA :-: CAMAS :-: MUEBLES :-: LOZA

:-: CRISTAL Y MATERIAL ELECTRICO :-:

Plaza del Cristo (esquina a Calle Mayor)

TORRIJOS

(Toledo)

**Vicente Colilla Sánchez**

Confitería y Coloniales

TORRIJOS

(Toledo)

# Francia contra España

## Faltando a su palabra, el Gobierno francés recluta Legionarios marroquíes para auxiliar a Valencia

Berlín.—El «Voelkiseher Beobachter» anuncia que el día 8 de junio último, un destacamento de unos 800 soldados de la Legión Extranjera, ha sido embarcado en Marsella, en el «Marechal Lyautey», que se ha dirigido, no a Siria, como se pretendía, sino a un puerto de la España bolchevique. Este hecho ha sido confirmado enteramente por la declaración de un soldado del Segundo Regimiento de la Legión Extranjera, estacionado en Mekinez, en el Marruecos francés.

Según la declaración de este soldado, se leyó el 30 de mayo, ante la compañía formada, una orden del día del Regimiento, invitando a los legionarios a que se inscribieran como voluntarios para ir a combatir a España, al lado de los comunistas. Unos cincuenta hombres de su compañía se inscribieron, y las demás compañías facilitaron un número aproximadamente igual de voluntarios. Los legionarios del Segundo Batallón fueron transportados después a Casablanca en camiones militares y embarcados en el «Marechal Lyautey», que zarpó el 6 de junio. Según dicen los oficiales, había 600 hombres a bordo, pretendiéndose entre la tripulación que el número de oficiales embarcados era de 30 y el de los legionarios de 800. Unas cuatro horas después de la salida del barco, dos torpederos franceses, de los cuales uno se llama «Le Terrible», se le unieron, acompañándole hasta Marsella. A bordo se era de la opinión de que el barco en realidad tenía otro nombre de «Marechal Lyautey», que parecía haber sido pintado recientemente en la popa del buque, había sido elegido como disfraz.

En el curso de la travesía los legionarios recibieron su equipo de guerra. Antes de su desembarco en Marsella, se recomendó aún a los legionarios que contestasen al preguntárseles por el final de su viaje que iban a Siria.

El «V e'kischer Beobachter» publica el cementerio siguiente: «Francia quiere tener libre en España la política dictada por el Congreso Socialista de Marsella. Francia encontrará dificultades para desmentir el envío de destacamentos de la Legión Extranjera a España. Mientras que la diplomacia oficial francesa figura que colabora en la No Intervención, existen en Francia otros factores que se esconden detrás de las autoridades oficiales para realizar sus planes. Basta hacer resaltar la actitud francesa en la cuestión del orden a seguir en el plan inglés. Francia no quiere más que ganar tiempo para enviar fuerzas detrás de las cortinas oficiales, que no han perdido aún la esperanza de salvar al bolchevismo español, saboteando la promesa de No Intervención.

Con referencia al menús del Gobierno francés acerca del envío de legionarios a la España roja, la agencia telegráfica que ha difundido la noticia declara, que la fuente de donde procedía la información nunca hasta ahora había dado noticia inexactas, a pesar de lo cual se harían las debidas investigaciones. Lo que desde ahora se puede anticiparnos que los detalles fueron facilitados en Marsella por los mismos soldados de la Legión Extranjera, que se jactaban de su marcha a España. Como tales manifestaciones fueron hechas por distintos legionarios no se ha dado de su veracidad».

Sastrería de Militar y Paisano  
**Casa Bravo**  
Comercio, 44.-TOLEDO

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de  
**Emilio Martínez**  
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

**Hotel Gades**  
JUAN GOMEZ  
Argantonio, 6.—Teléfono 1284  
CADIZ

**FONDA NUEVA**  
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital  
Armas, 13.-TOLEDO-Tel. 1566

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONES MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE  
**Sobrina de Emilio Domínguez**  
Para pedidos siempre consulte precios  
COMERCIO, 46 TOLEDO

**HOTEL GREDOS**  
DE  
**Dominica González e hijo**  
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)  
Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.  
No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

**Cipriano Rodríguez Arias**  
Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe  
Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y comercio  
**BEJAR (Salamanca)**

# EL ALCAZAR en la provincia

## LOMINCHAR

Fiestas religiosas en honor de Ntra. Señora del Carmen

La Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, siguiendo la tradición católica, ha festejado la aparición de la Virgen en el monte Carmelo. Primeramente, con un novenario, al que han asistido numerosos feligreses.

El día 16 el pueblo luce sus mejores galas para asistir a cuantos actos religiosos se celebran. Los toques de campanas anuncian el principio solemne de la misa, donde tomarán su primera comunión los niños de las escuelas.

El sermón estuvo a cargo de nuestro digno sacerdote que, con su marcada elocuencia, nos hizo ver los grandes beneficios que llevan consigo los que sobre su pecho ostentan el Santo Escapulario de Nuestra Señora del Carmen, y que fué impuesto a los que por la mañana se acercaron a recibir el pan de los Angeles.

Terminadas las ceremonias los niños fueron agasajados por sus maestros, recibiendo cada uno un regalo como recuerdo de la doble fiesta que habían celebrado: La festividad de Nuestra Señora del Carmen y su Primera Comunión.  
¡Viva Español!

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

# Francia y la retirada de voluntarios

París.—«E' Echo de Paris» afirma que la retirada de voluntarios de España es de un interés vital para Francia.

Agrega el periódico, que si Valencia pierde la guerra, las líneas francesas de comunicaciones en el Mediterráneo quedarán a merced de sus enemigos.

**«Casa Núñez»**  
ELECTRICIDAD  
INSTALACIONES Y ALUMBRADO  
Ríoja, 10 - Tel. 23032 - SEVILLA

**Foto Gil**  
Reyes Católicos, 7 - Tel. 21559  
SEVILLA

**«Arca de Noé»**  
COMESTIBLES  
MANUEL VELASCO  
REAL, 23 - -TOLEDO

Se colocan cristales de todas clases  
**LA CUBANA**  
BLAS ANDREUS GOMEZ  
Grandes almacenes de loza, cristalería y calzados.

**Rainera P. Marín**  
Herederas de Domingo P. Marín  
Cosechera y almacenista de — — Manzanillas — —  
Especialidades:  
«LA GUITA» y «RAINERA»

# Ingllaterra, Italia y el Mediterráneo

París.—Toda la prensa francesa comenta el discurso que Mr. Eden pronunció ayer en la Cámara de los Comunes, de Londres.

Dijo que Inglaterra está dispuesta a colaborar con Italia en el mantenimiento del «statu quo» en el Mediterráneo; de esta forma la tensión Italo británica, tirante tiempos atrás, se resolverá armónicamente, y llegado tal caso cree la citada prensa francesa que el conflicto español podría resolverse antes de lo pensado.

**E. RAMOS**  
Almacenista de Plátanos :-:  
PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634  
Sarcuros-les: Cádiz. Libertad, 21; Melilla, López Moruno, 14; Jerez Pedro Alonso, Rielva, Huscón, 1540.

**BALANCE FAVORABLE A ESPAÑA**  
**Lo que dice «Le Journal de Geneve»**

Ginebra.—«Le Journal de Geneve», publica un artículo haciendo el balance de la guerra española. Dice que tal balance arroja un resultado totalmente favorable al generalísimo Franco, que le acercará rápidamente a la victoria total.

Añade que la conquista de la zona minera de Bilbao le permitirá defender su crédito y su moneda ante el extranjero.

Reconoce que las unidades nacionales dominan el mar, y confía en que el triunfo final del Generalísimo es indiscutible.

**Enrique Varela**  
SASTRERIA  
CALLE COLUMELA - CADIZ  
**Nuevo Hotel Manolita**  
Sociedad :-: Confort :-: El más Acreditado  
Teléf. 1600 CADIZ

**Detalles del presupuesto municipal de París**

París.—Según el proyecto del presupuesto municipal de París, los gastos se elevan aproximadamente a 45 mil millones y los ingresos a 32 mil millones de francos. El Consejo municipal decidió aceptar las propuestas del prefecto para aumentar las tarifas aduaneras en un treinta por ciento. Las restantes tarifas de mercados, comercio, etc, serán aumentadas en un veinte por ciento. Las tarifas del fluido eléctrico serán elevadas al doble a partir del 1 de Octubre.—D. N. B.

**Manuel Gómez Viaña**  
CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS  
Chicana de la frontera  
(CADIZ)

**La Innovación**  
(NOMBRE REGISTRADO)  
Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90  
Plaza de Topete, 8.-- Teléfono 2430  
CADIZ

**Jesús Palencia**  
Especialidades en cafés, azúcares, y conservas de todas clases  
C/ de San Justo, 17  
TOLEDO

# El jefe Integrista brasileño víctima de un atentado

Rio de Janeiro.—El presidente del Partido Integrista brasileño, Salgado, ha sido víctima de un atentado.

Cuando se disponía a cruzar una calle, un desconocido le hizo varios disparos de pistola. La muchedumbre reaccionó en el mismo instante, capturando al agresor, que fué linchado.

Con este motivo la opinión brasileña se ha dirigido al Gobierno pidiendo emprenda una activísima campaña de persecución contra el comunismo.

# ¿Sabe usted que...

al Barrio de Salamanca madrileño lo llaman Barrio de Valencia?

lo llaman así porque en él viven todos los dirigentes afectos al llamado gobierno levantino?

en las calles de Madrid sólo hay oficiales del ejército rojo, con su dotación de bombas de mano?

y que las usan para entrar en los lugares que se lo prohíben por su estado de embriaguez?

en los cafés madrileños no hay nada más que limpiabotas, porque de beber y comer...?

**¡Viva Español!**  
Tejidos, Camisas, Medias y artículos de viaje  
**!!VALLE VENDE BARATO!!**  
**San Fernando (Cádiz)**

ANTIGUA CASA TOVIA  
Antonio Rodríguez González  
Tejidos. Los mejores precios  
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz)

**José Salmoral Valera**  
FABRICA DE HARINAS  
«Ntra. Sra. de la Caridad»  
SANLUCAR DE BARRAMEDA  
(Cádiz)

**«LA GOYA,,**  
**Manzanilla pasada**  
Marca Registrada  
Hijos de José Delgado y Zuleta  
SANLUCAR DE BARRAMEDA  
(Cádiz)

Almacenes «Los Madrileños,,  
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.  
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.  
CADIZ

**Manzanilla Pasada**  
**«SAETA,,**  
**Esteban Borzano**  
Sanlúcar de Barrameda  
CADIZ

**COMESTIBLES**  
Mateo de Mora  
AZACANES, 27 :-: TOLEDO

# España entera rinde el homenaje de su admiración y cariño al Ejército

## Todas las ciudades vibraron de entusiasmo el día 25

Índice de la temperatura moral de España es el entusiasmo con que toda la nación, que se halla libre de la tiranía de la hora roja ha respondido al llamamiento que se le hizo para que consagrara un día a solidarizarse y confundirse con los héroicos combatientes del frente.

En todas partes el fervor patriótico ha revestido formas brillantes o conmovedoras según la índole y la importancia de los actos que se celebraban. En los templos en que tuvieron lugar los oficios religiosos la concurrencia ha sido extraordinaria, y muchedumbres de fieles de uno y otro sexo se acercaron a la Sagrada Mesa ofreciendo su comunión por la salud de los soldados y el triunfo de sus armas. Los desfiles se verificaron en la mayoría de un modo delirante, y tanto el general Queipo de Llano en Sevilla, como Ponte en Zaragoza y Gil Yuste en Burgos tuvieron que hablar desde los balcones de las divisiones militares para agradecer la manifestación ensordecedora de miles y miles de buenos españoles de la retaguardia.

En todas partes la recaudación para los combatientes y heridos ha constituido un éxito rotundo. Por las mesas peñoradas han desfilado desde los aristócratas a las humildes familias

obreras, y cada uno ha dejado su óbolo; merece destacarse el caso de un obrero, que en Bilbao entregó, negándose a dar su nombre, las cien pesetas que constituían el importe íntegro del jornal de aquella semana. En Bilbao fué donde la recaudación alcanzó la cifra importantísima de medio millón de pesetas, alarde admirable en un pueblo que acaba de verse libre de las garras revolucionarias que dejaron exhaustos sus bancos y agotadas sus fuentes de riqueza.

En la capital de Vizcaya, después de la misa, desfilaron ante las autoridades más de 10 000 niños, que en pocos días se han encuadrado en las milicias infantiles recién constituidas, y también en Bilbao se aprovechó el carácter patriótico del día para inaugurar el nuevo puente que ha de sustituir al destruido de Isabel II y que se llamará de la Victoria. Este puente ha sido construido en muy pocos días por los ingenieros militares en un alarde de voluntad y técnica.

De todas las provincias se reciben informes que coinciden en la unanimidad del entusiasmo de que los vecindarios han dado muestras. Entre otras capitales recordamos Zaragoza, Burgos, Valladolid, Logroño, Vitoria, Coruña, Pontevedra, Orense, Sevilla, Córdoba, Málaga, Huelva,

Badajoz, Toledo. También localidades importantes como Ponferrada, Santiago de Compostela, Ferrol, Vigo, Tordesillas, y muchas de Asturias arrebatadas a la tiranía roja. En éstas, que son: Cangas de Narcea, Tineo, Pravia, Luanca, Cudillero y Salas, los actos revistieron doble emoción por el recuerdo aún reciente de la barbarie revolucionaria y la proximidad de los frentes de Guerra.

En todas partes comisiones de señoras y caballeros han visitado los hospitales y cuarteles, siendo portadores de mensajes, saludos y obsequios para los heridos y soldados.

En todas partes también comisiones de heridos e inválidos han estado presentes en los actos, tanto religiosos como civiles, ocupando al lado de las autoridades los puestos de preferencia. Puede decirse que toda España ha vibrado en este día memorable en que la nación se fundió con quienes la defienden en las trincheras.

El espectáculo hermoso dado por nuestro pueblo bastaría (si fuera necesaria la prueba y si en otras mil ocasiones memoriales no se hubiera dado terminante y rotunda), bastaría decimos para probar hasta que punto está tenida nuestra voluntad y todo el cuerpo social dispuesto para el triunfo y la lucha.

Retaguardia y frentes han sido el día 25 una misma cosa un sólo bloque vibrante y clamoroso y lo serán siempre con una solidaridad cada vez más firme y más segura.

Actos como los que ha visto el día 25 son los exponentes de la grandeza de una nación y de su voluntad inquebrantable de realizar su destino histórico.

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

## Los dos padres

Don Gregorio Manso, vecino de Murieta (Navarra), es padre de trece hijos, de los cuales, ocho varones en el frente voluntarios, donde los de ellos han muerto heroicamente por España. Son muchos los casos de abnegación que en esta guerra se están dando pero pocos como este que referimos. Conocedor el Generalísimo de este caso extraordinario ha escrito una carta llena de cariño a esta familia de patriotas, acompañándole además de un regalo de mil pesetas por mediación del párroco del citado pueblo de Murieta. Este rasgo del Caudillo demuestra su interés paternal por todos los españoles, al mismo tiempo que el temple de una familia verdaderamente patriota y ejemplar.

## Se reproducen los incidentes entre chinos y japoneses

Pekin, 27.—Se conocen los siguientes detalles sobre el nuevo incidente chino japonés. Las comunicaciones telefónicas de los japoneses habían sido interrumpidas varias veces en las cercanías de Lamfeng, siendo enviada una sección para proceder a la reparación de la línea. Estas tropas tenían la orden de acampar en Lamfeng, después de haber efectuado la reparación de la línea. Debido a la intervención del mando de la 38 División china, cuyo Estado Mayor se encontraba en dicho punto, los japoneses se retiraron. Sin embargo, volvieron a presentarse el domingo con un destacamento de 100 hombres, solicitando servirse de las líneas telefónicas de las fuerzas chinas. Esta petición fué concedida por los

chinos, con la condición de que las tropas japonesas depositaran sus armas en la central telefónica de los chinos. A consecuencia de esto se entablaron discusiones que degeneraron en un vivo tiroteo, durante el cual los japoneses ocuparon la central telefónica, solicitando el envío de refuerzos de Tientsi y de Faugtai, mientras que un destacamento japonés, cuatro cañones, procedentes de la última población llegó a Lamfeng sin novedad. Un tren blindado, procedente de Tientsi, tuvo que detenerse por haber sido levantados los railes. Los japoneses abrieron fuego contra los campamentos chinos, que fueron bombardeados además por la aviación.—(D. N. B).

FABRICA DE EMBUTIDOS Y SALCHICHERIA  
**GENEROSO RODRIGUEZ**  
Plaza del Cristo Torrijos (Toledo)

Fábrica de harinas y electricidad  
**«ELECTRA» (S. A.)**  
Torrijos (TOLEDO)

**Platería de**  
**Antonia Lorenzo**  
Plaza del Cristo, Torrijos (Toledo)

¿Quiere usted comprar buenos jamones y embutidos serranos?  
En casa de  
**Hipólito Coronado**  
Plaza Mayor, 20. Barco de Avila

BAZAR  
**DOROTEA DE LAS HERAS**  
Viuda de Lastra  
La casa que más barato vende  
Alhóndiga, 3. — PIEDRAHITA (Avila)

**Viuda de Manuel Bueno**  
Fábrica de Paños para el Ejército y Comercio  
Variedades en Estambres  
Zúñiga y Rodríguez, 2  
BEJAR (Salamanca)

## Gestas gloriosas de la Artillería española

Muchas y muy numerosas son las crónicas que a diario se escriben sobre los héroes de la gran gesta nacional. Plumas ilustres, como no podían ser menos, se han dedicado a cantar las glorias de nuestro ejército y son numerosos los hechos que diariamente merecen tal distinción.

Primero será la gloriosa Infantería española con su Legión a la cabeza, la aviación nacional dueña del aire será objeto después de las inspiraciones de un vate y alguna vez también la Artillería ocupará el lugar que en esta cruzada le corresponde.

Alguna vez digo, no porque esta última arma merezca menos elogios que las anteriores ni sean menos relevantes sus hechos, sino porque su labor, o es menos conocida, o por lo menos no ha encontrado quien cante sus glorias en estos momentos.

Tampoco yo pretenderé cantarlas, pues alta empresa es y difícil reducir al espacio de unas líneas tanto heroísmo y grandeza como en los pechos artilleros se encierra, promovido por esta misma grandeza y concretando como en síntesis las hazañas de esta arma en una de las más destacadas baterías que recorren los frentes, para acudir a cerrar la brecha que ha abierto o intenta abrir el enemigo y que ahora, en esta última fracasada intentona roja en el frente madrileño ha escrito una de las más gloriosas páginas de esta epopeya, concretando digo en esta batería. Procuraré a grandes rasgos poner de relieve esas mismas dotes artilleras que aún muchos desconocen.

Inmensa ola de hombres apoyados con numerosos tanques, Artillería y aviación, ruptura a fuerza de tanto aparato de las líneas nacionales y avanza en avalancha arrolladora con la consigna de cercar a las fuerzas nacionales. Es el panorama que a la 9.<sup>a</sup> batería del 14 ligero se le presenta al llegar el día 6 a orillas del río Guadarrama por el sector comprendido entre Villaviciosa y Brunete.

Es preciso que la tantas veces elogiada batería de la toma de los Retamares, Casa Blanca y el Pingarrón, hasta la heroica defensa de la Ciudad Imperial, muestra una vez más su arrojo y valor y allí, ante tan formidable enemigo, con escasísima fuerza de protección estar decididos a regatear la posesión, en unos palmos en la que sucumbirán antes que cederla los artilleros del capitán Candano.

Y así es en efecto. Y cuando el enemigo descrito pretende avanzar por el cauce del Guadarrama abre su fuego sobre el mismo, al que establece una barrera de metralla candente que no puede atravesar; aún más, ante tan inesperada arremetida se repliega no sin dejar el campo sembrado de cadáveres. Una y otra vez vuelve a presentarse con nuevas unidades de refresco, pero otras tantas es enérgicamente rechazado con oleadas de fuego que siembran el pánico entre las filas rojas. Y si el enemigo con su estrategia pretende envolver la batería, avanzando por el flanco izquierdo, imposible de batir por la situación del terreno, veremos al capitán Candano que, sin ocultar a sus artilleros lo arriesgado de la empresa para el otro lado del río para batir al enemigo por la espalda y hacerle ver que con semejantes fuerzas era imposible realizar sus propósitos. Momentos aquellos de emoción en que todos, con el estoicismo propio de quien está convencido de su valor pasan el puente desde donde es imposible toda retirada y si muy posible verse copado por el enemigo. En todos los rostros asoma la alegría de participar en semejante hazaña y regar si es preciso con su sangre la tierra antes que ceder un paso al enemigo y al grito de ¡viva España! abren de nuevo sus bocas de fuego los cañones que una vez más siembran el pánico a los rojos y coronan de gloria a las fuerzas defensoras.

Rechazada la primera intentona, aún quedan nuevos objetivos, y todos, cuanto es posible, son batidos con precisión matemática que arrancan los más calurosos elogios del Alto Mando y de las escasísimas fuerzas, que tienen puesta toda su confianza en la batería, que ha sabido tener a raya al enemigo.

Así, día tras día, ha rechazado esta batería cuantos intentos de ataque ha pretendido hacer el enemigo y ha puesto una vez más de relieve su valor y serenidad, no dejándose imponer ni por el número de atacantes ni por el aparato de tan ruidosa ofensiva.

Después de tanto heroísmo y ante el recuerdo también de nuestros mártires, con el corazón dolorido por la pérdida de un compañero y satisfecho del deber cumplido, gritemos llenos de emoción: ¡Nicolás Hernández, presente! ¡Viva la Artillería española! ¡Viva la 9.<sup>a</sup> Batería del 14 Ligero! ¡Viva España!

UN ARTILLERO

## Ayer deliberó el Comité de N. I. sobre el procedimiento para resolver acerca del plan británico

Londres.—El comunicado oficial publicado después de la sesión del Subcomité de N. I., dice que, después de un debate general, los miembros del Subcomité llegaron al acuerdo de que el mejor procedimiento para facilitar y acelerar el estudio del plan británico consistiría en pedir a los respectivos Gobiernos instrucciones que permitan transmitir al Comité declaraciones concretas. En citas los Gobiernos deberán exponer de modo claro y sucinto su opinión acerca de todas las cuestiones contenidas y sobre cada extremo de sus párra-

fos. El Subcomité declaró a continuación que es de desear que los Gobiernos se apoyen en sus respuestas sobre la reserva de que la aprobación de cualquier protesta depende absolutamente de que se haya realizado un acuerdo sobre todos los otros puntos del plan. El Subcomité llegó también al acuerdo de que las referidas declaraciones sean enviadas al Secretariado del Comité antes del miércoles, a las 15 horas o a más tarde, el jueves al mediodía. El Subcomité se reunirá nuevamente el viernes, a las 16 horas.—(DNB).

El verano es la estación más deliciosa... en el invierno.

Los ventiladores son moscardones de cuatro alas que no pueden volar. Son las hélices de un autogiro de juguete, que ha entrado en barrena. En fin: más que ventiladores son los espantapapeles de todas las mesas.

\*\*\*

El verano es la calentura del tiempo.

\*\*\*

Todas las estaciones del año tienen su factor principal: por algo son estaciones. Y el factor de la estación del verano es el botijo.

Una golondrina no hace verano, pero un botijo, sí. El botijo es el pancista de todos los años; el hidrópico incorregible; es el único que se ríe del verano. (No; el que también se ríe del verano es el invierno).

\*\*\*

Hemos dicho que el verano es la calentura del tiempo. Pero lo que no hemos dicho es que los pacientes del verano, de la calentura y del tiempo, somos los pobres habitantes de la Tierra. Y esta es toda la verdad.

ULTIMA HORA

## La Prensa británica censura la obstrucción que hace Rusia a una solución en la cuestión de la No Intervención

Londres, 28 (madrugada).—Los periódicos ponen de relieve que la resolución tomada ayer por el Comité de No Intervención, según la cual las potencias deberán exponer hasta el jueves, lo más tardar, sus puntos de vista referentes a las propuestas británicas, fué aprobada por unanimidad. El «Times» escribe que la diferencia entre la propuesta de Grandi y las de lord Plymouth consiste en que Grandi mantuvo el orden de las cuestiones existentes en el plan británico, mientras que Plymouth hizo varias modificaciones, y pasó, por ejemplo, a segundo lugar la cuestión de la retirada de los voluntarios, que se encontraba en el séptimo en el plan primitivo. El «Daily Telegraph» entiende que el embajador soviético puso en peligro el C. de N. I., declarando que su Gobierno nunca reconocería a los nacionales la calidad de beligerantes.

El «Daily Mail» dice que las palabras de Grandi que habían hecho nacer rápidamente una esperanza, quedaron disipadas con la declaración del embajador soviético. Se ve claramente que el fin de este último es aumentar las dificultades en las

cuales se debate el C. de N. I., y no contribuir para una solución.

El «Daily Herald» escribe irónicamente: «Un cuestionario, dos cuestionarios, y en seguida, más cuestionarios, y así sucesivamente. Ahora bien; en lugar de todo esto, sería mejor que se obtuviese un resultado de estos debates, que duraron cuatro horas. Se esperan ahora las respuestas, y el viernes nos encontraremos seguramente en el mismo punto.—(D. N. B.)»

### La Reuter reconoce la actitud positiva de Alemania e Italia en el C. de N. I.

Londres, 28 (madrugada).—Hablado de la sesión de ayer del Comité de No Intervención, la Agencia Reuter dice que la actitud positiva de los representantes de Alemania e Italia fué destacada en Londres. Se considera aquí que la declaración del embajador de los Soviets, según la cual su Gobierno nunca reconocería a los nacionales el derecho de beligerancia no constituye la última actitud del Gobierno de Moscú.—(D. N. B.)

## Inglaterra ha impedido que los cuadros de El Prado sean vendidos a Francia



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla, diciendo:

Es frecuente que la prensa y radios marxistas se ocupen de la simpatía que el Gobierno de Valencia tiene en el extranjero y que aumenta a medida que pasa el tiempo. Estas noticias son para levantar el ánimo de los pobrecitos marxistas, algunos de los cuales aún se lo creen. Los datos que yo tengo son precisamente contrarios a todo lo que los rojos pregonan, y algo de ello podía decir Fernando de los Ríos, que ha llegado a Madrid y ha manifestado que el Gobierno de los Estados Unidos simpatiza cada vez más con los nacionales. Si tuviese autorización para decir cuánto sé de este asunto, seguramente no volvería ningún marxista que me oyera a creerse las mentiras de su Gobierno.

Sigo recibiendo cartas de los desmanes que cometieron y están cometiendo los rojos. De estos datos saco la consecuencia de que así como los marxistas rusos son unos autómatas, a los de España aún les queda algo de la facultad de pensar y dedican su escaso cerebro al asesinato y al robo. Ahora vende el cónsul de Valencia en Bélgica unos sellos muy bonitos que, como no tienen numeración, son un magnífico negocio, ya que el cónsul entrega a su Gobierno la cantidad que le parece, sin que puedan pedirle cuentas.

Según noticias que tengo de París, el último viaje que Negrín efectuó a la capital de Francia, tenía por objeto vender al Gobierno de este país varias de las grandes obras del Museo del Prado, esperando que se las pagaran con material de guerra. El negocio marchaba por buen camino; pero enterado de él el Gobierno inglés, envió una enérgica protesta, y la venta no llegó a realizarse. Por esta misma intervención inglesa, ha quedado en suspenso la exposición que, con las obras robadas de nuestros Museos, se proyectaba celebrar en París. Supongo que Negrín estará muy enfadado con estas cosas, pues como ya se ha hecho marxista, tendría asignada una buena comisión en el negocio.

Hoy se ha celebrado en Londres la anunciada reunión del Comité del Control. A propuesta de Italia, se aprobó íntegramente el cuestionario inglés tal y como Eden le presentó, es decir, colocando en primer término el reconocimiento de beligerancia al Gobierno del Generalísimo Franco.

El representante de Rusia expuso que su Gobierno no se encontraba en condiciones de reconocer esa beligerancia y el presidente le manifestó que sus palabras eran una incorrección en aquellos momentos, ya que dicha actitud tiraba por tierra todos los esfuerzos hechos por Inglaterra en favor de la paz que a todos interesaba. Con este ambiente se levantó la sesión para reunirse de nuevo cuando Dios quiera.

La Prensa de París reconoce el fracaso de la ofensiva gubernamental y dice que nosotros hemos conquistado posiciones que acreditan la superioridad estratégica, táctica y moral de nuestro Ejército. Su fracaso lo reconoce ya el mismo Gobierno rojo, que en su parte oficial habla de grandes presiones de los «rebeldes» que han obligado a sus fuerzas a replegarse a posiciones de retaguardia. También hablan de que han reforzado sus posiciones frente a Villanueva. Tal refuerzo ha consistido en agregar a aquellas mermadas unidades los restos de otras que lucharon en Brunete, así que hay más regimientos, pero menos hombres. De todos modos, ya veremos a ver cuánto duran las posiciones reforzadas situadas frente a Villanueva.

De operaciones, ha continuado el avance en Aragón; en el Centro ha habido tranquilidad y en el Sur hemos avanzado hacia Sierra Castaño, donde el enemigo tenía unas posiciones enormemente reforzadas. Este terreno, que es abrupto y peñascoso, y por consiguiente de fácil defensa; ha sido abandonado por el enemigo al ver que con nuestro movimiento le íbamos a dejar cercado.

## Los mutilados de guerra que se consideran aptos para prestar servicios, pueden solicitarlos

Salamanca.—La Secretaría de Guerra, con fecha 20 de julio, B. O. núm. 276, publica la siguiente orden: «Las reiteradas súplicas de los mutilados de guerra que en magnífica superación de sacrificio por la Patria, pretenden continuar rindiendo sus servicios a la causa nacional a pesar de su declaración de inutilidad por los tribunales médico-militares, estimulan la necesidad de una reglamentación por la que puedan quedar satisfechos en lo posible aquellos nobilísimos anhelos, sin olvidar la idea de eficacia que por concepto preside todo servicio de guerra.

En virtud de lo expuesto, S. E. el Generalísimo, se ha servido disponer: el declarado inútil y que a pesar de ello desee continuar prestando su ayuda efectiva a la causa nacional por considerarse con aptitudes para ello, dirigirán sus instancias al excelentísimo señor general jefe de la Dirección de Mutilados de Guerra, en la que harán constar nombre, apellidos y domicilio, lugar y fecha del accidente, origen de su inutilidad, unidad o Cuerpo en que prestaba sus servicios, graduación militar, categoría y circunstancias de su inutilidad, a cuyo efecto deberán acompañar certificado de la declaración pertinente, hecha por el Tribunal médico, así como el lugar y destino que desean ocupar. La Dirección de Mutilados, previo los debidos dictáme-

nes, propondrá a esta Secretaría la aceptación de los servicios ofrecidos, cuando las condiciones de los solicitantes puedan efectuarlo con eficacia.»

## Los japoneses infligen una dura derrota al ejército chino

Estos sufrieron más de 400 bajas

Tokio.—Una columna de japoneses tuvo un encuentro con grandes contingentes chinos en Seu ask, al E. de Pekín.

En el combate los japoneses hicieron a los chinos más de 400 bajas y conquistaron numerosas armas y municiones.

Los japoneses, que fueron ayudados por la aviación, tuvieron solamente siete muertos.

Por otra parte, en Shanghai, los chinos reclaman de las tropas japonesas que abandonen la importante estación de Sangfang, que ocuparon ayer tras un duro combate.

Se dice que en la sede del gobierno del Hotceil Oriental, centenares de chinos que se negaban a entregar las armas han sido fusilados. Se añade además que Pekín está incomunicado y los residentes alemanes y japoneses se han refugiado en las Embajadas.

También en la ciudad japonesa de Tientsi, declarado el estado de

## En el frente de Teruel se han conquistado ya once pueblos y cerca de mil kilómetros

Zaragoza.—(Crónica del frente de Aragón, del corresponsal de la Agencia Faro).—Grandes son las victorias de nuestro Ejército en el frente de Madrid; pero grandes son también las que está obteniendo en el sector de Albarracín, en el frente de Teruel.

Es necesario que se sepa que el Ejército aragonés, que ha estado durante un año conteniendo brillantemente la avalancha roja de Cataluña y Valencia, bien pertrechada por la vecindad de la frontera roja de Francia, cuando recibió la orden de avanzar, lo hizo con una bravura extraordinaria, que nuestros jefes, que han hecho campañas en Marruecos, no se cansan de elogiar el arrojo de estas tropas.

Y no son solamente las fuerzas marroquíes, ya bien templadas en la lucha, ni los caballeros del Tercio azul, esos heroicos guardias de Asalto, a los que tanto deben Zaragoza y la causa de España, sino los beneméritos soldados de la gloriosa Infantería, que derrochan el valor en cuantos combates intervienen.

Porque no se crea que los rojos de la serranía de Albarracín estaban en situación de inferioridad, cosa que pudiera parecer, cada la enorme cantidad de hombres y de material que han acumulado en el frente de Madrid. En primer lugar, porque tienen posiciones inexpugnables; llenas de ametralladoras. Además, había entre los rojos muchos naturales del país, cono-

dores de sendas y caminos de sus alrededores, y el Gobierno rojo acumuló allí fuerzas de cho que para intentar la conquista de Albarracín, enviando cuatro brigadas de Valencia. Y cuando vieron que las cañas se tornaban lanzas, y que en lugar de conquistadas cosechaban derrotas, enviaron los batallones Uribe, Gert, la columna de Hierro, constituida por presidiarios de los penales de Chinchilla y San Miguel de los Reyes, y por último, el batallón Azaña. En resumen, miles de hombres con abundantes pertrechos y material de guerra, bien situados en posiciones privilegiadas.

Todo ha venido al suelo con estrépito formidable. En pocas jornadas, una docena de pueblos han caído en nuestro poder, y los rojos han dejado sembrada la serranía de cadáveres.

Ayer mismo nos quedamos cortos al dar cuenta del número de muertos abandonados, y a los que han tenido que enterrar nuestras fuerzas, los cuales pasan con mucho de los 500.

Por cierto que una de las víctimas era una mujer rusa, que lucía sobre su pecho las insignias de teniente y era servidora de una ametralladora moscovita.

Y para dar idea de la disciplina que existe entre los rojos, vamos a copiar un parte encontrado por los nuestros. Dice así:

«El teniente de la segunda compañía al comandante del batallón. Tenemos la segunda compañía copada. Bartolo, cada vez

guerra, los japoneses se refugiaron en su consulado.

Después de los duros combates de ayer, las 32 autoridades militares y civiles japonesas residentes en Shanghai se reunieron en consejo en virtud de la gravedad de la situación.

Según últimas noticias recibidas de Tokio, en la mañana del 27 se han desarrollado nuevos combates al Suroeste de Pekín.

El general Snggeche Yung, jefe del Hotel Paudano, ha dimitido su cargo.—(Faro).

que sube más alto se vuelve más animal».

También hemos cogido algunas cartillas escolares antifascistas, redactadas por el ministro rojo Hernández, en las que se ve apelan esas gentes a los procedimientos más innobles para sus propagandas a fin de envenenar la conciencia del niño.

Y ahora vamos a dar cuenta de las operaciones realizadas en las últimas horas.

El sistema envolvente de bolsas, seguido por el Mando, está resultando maravillosamente, porque ayer noche fué ocupado Villar del Codo, y hoy Frías, ambos importantes pueblos de la provincia de Teruel; dos pueblos más incorporados a España.

Nuestras fuerzas continúan su avance, y ya los rojos evacúan a toda prisa Terriente y Moscardón, obligando a marchar con ellos a todas las familias de estos pueblos.

Resumen: Once pueblos ocupados y cerca de 1.000 kilómetros arrebatados a los rojos en pocos días.

Y ahora, a seguir esperando, porque los nuestros corren avanzando más que los rojos huyendo. Pronto quedará despejado de enemigos todo este amplio sector de la provincia de Teruel, incluso gran parte de las posiciones de la capital. Entonces, con posición invulnerable, y mirando hacia Cuenca y Valencia, el mando dirá...—(Faro).